

BAB IV

KESIMPULAN

Dengan berpegang pada pertanyaan penelitian **“Bagaimana Kepentingan Nasional menjadi pendorong yang menyebabkan Arab Saudi melakukan intervensi militer ke Yaman?”**, yang di analisa dengan teori realisme struktural atau neorealisme milik John J Mearsheimer, konsep *conflict triangle*, konsep *national interest* milik Donald E Nuechterlein dan *dimensions of internal conflict* milik Michael E. Brown, serta mengacu pada pemaparan data-data di bab II dan analisa di bab III, ditemukan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi intervensi Arab Saudi ke Yaman didasari oleh faktor ideologi, faktor ekonomi, faktor keamanan dan *regional order*.

Pengelolaan pemerintah yang buruk di Yaman telah menghasilkan pemerintahan yang tidak stabil semenjak Saleh menjadi presiden selama lebih dari 30 tahun. Pemerintahan Saleh mengakibatkan adanya pemberontakan dimana-dimana, salah satunya adalah kemunculan kelompok pemberontak Houthi. Kekacauan ini menyebabkan presiden Hadi, presiden yang menggantikan Saleh harus kabur dari Yaman ke Arab Saudi dan meminta bantuan Arab Saudi untuk mengembalikan Hadi agar menjadi pemerintahan yang legal. Selain itu kekosongan pemerintahan Yaman menyebabkan munculnya kelompok-kelompok teroris di Yaman yang menyebabkan konflik di Yaman semakin rumit untuk diselesaikan. Salah satu negara yang ikut serta dalam konflik ini adalah Arab Saudi karena muncul sebuah asumsi bahwa Houthi merupakan kelompok pemberontak yang

didukung oleh kekuatan Iran. Hal tersebut membuat Arab Saudi merasa terancam karena Arab Saudi berbatasan langsung dengan Yaman. Ditambah adanya permintaan bantuan oleh Presiden Hadi yang merupakan presiden sah dari Yaman untuk melawan kekuatan Houthi dan Saleh.

Penelitian ini menemukan bagaimana kepentingan nasional Arab Saudi menyebabkan Arab Saudi melakukan intervensi militer di Yaman. Dengan menggunakan teori neorealisme, argumen tindakan yang dilakukan oleh Arab Saudi merupakan bentuk dari *survival* dalam sistem internasional yang anarki. Intervensi yang dilakukan oleh Arab Saudi merupakan bentuk dari hegemoni dimana Arab Saudi memiliki kekuatan untuk menyerang. Selain itu, untuk mencapai hegemoni, Arab Saudi harus dapat kuat secara militer, ekonomi dan dapat menjaga keamanan di daerah Timur Tengah. Hal-hal tersebut membuat Arab Saudi harus menjaga kepentingan nasionalnya agar Arab Saudi tetap dapat tetap menjadi hegemoni.

Keadaan di Yaman yang menimbulkan kelompok pemberontak Houthi menyebabkan adanya kekacauan di Yaman. Hal tersebut mendorong Arab Saudi untuk melakukan intervensi ke Yaman dan untuk mengamankan kepentingan nasionalnya. Menurut Nuechterlein, adanya empat kepentingan nasional. Kepentingan nasional yang pertama adalah secara ideologi, letak geografis Yaman yang berbatasan langsung dengan Arab Saudi dan adanya Iran sebagai bantuan untuk Houthi menyebabkan Arab Saudi dalam posisi yang bahaya. Hal tersebut membahayakan posisi Arab Saudi sebagai kekuatan besar di Timur Tengah karena keberadaan Iran membuat adanya gangguan secara ideologi, dimana Iran memeluk ideologi *Shia* dan Arab Saudi memeluk ideologi *Sunni*. Hal tersebut mengancam

Arab Saudi karena Arab Saudi merupakan pusat dari dua masjid paling suci yaitu Mekkah dan Madinah serta menganggap dirinya sebagai pelindung *Islam World*.

Kedua, secara ekonomi adanya aset ekonomi yaitu minyak. Minyak merupakan sumber pendapatan dari Arab Saudi yang menyebabkan negara ini sangat bergantung pada minyak. Yaman merupakan negara yang berbatasan dengan Arabian Peninsula yang memiliki selat Bab El Mandeb, selat BabEel Mandeb merupakan jalur pelayaran utama yang merupakan 'gerbang' untuk menuju selat Hormuz. Pada jalur pelayaran tersebut terdapat perdagangan yang terjadi dan sangat menguntungkan Arab Saudi. Dengan adanya penyerangan dari Houthi, Arab Saudi telah mengalami kerugian yang sangat banyak dan memberikan dampak pada harga minyak dunia. Untuk itu, Arab Saudi menggunakan pertahanan secara militer untuk menjaga kestabilan di daerah Timur Tengah yang didasari oleh *Saudi Doctrine Defense*. Terakhir, jika ditarik kesimpulan pada asumsi utama, setiap negara akan terus mengejar kekuatan semaksimal mungkin untuk mendapatkan keamanan.

Ketiga, secara keamanan Arab Saudi berbatasan langsung dengan Yaman, dimana dibutuhkan kekuatan militer yang kuat untuk menjaga daerah tersebut dan untuk mengurangi ancaman dari Houthi dan Iran. Arab Saudi telah melakukan tindakan intervensi dengan operasi militer yang dinamakan *Operation Decisive Storm dan Operation Restoring Hope* untuk melawan kekuatan Houthi dan Iran serta membantu pemerintahan Yaman agar dapat menjadi pemerintahan yang sah. Dengan adanya penyerangan ke akar permasalahan dari konflik Yaman diharapkan akan berkurangnya gangguan-gangguan yang mengganggu Arab Saudi. Selain itu,

Arab Saudi memiliki sebuah strategi militer yang dinamakan *Saudi Defense Doctrine* demi mencapai peran Arab Saudi sebagai kekuatan besar di Timur Tengah.

Keempat, adanya *regional order* di Timur Tengah, hal ini perlu dilakukan agar Arab Saudi tetap dapat menjadi kekuatan besar di Timur Tengah dan untuk mengurangi pengaruh Iran di Timur Tengah. Untuk dapat mencapai hal tersebut, Arab Saudi bekerjasama dengan Amerika Serikat. Amerika Serikat telah memberikan banyak bantuan militer ke Arab Saudi seperti keikutsertaan Amerika Serikat dalam operasi militer Arab Saudi dan Amerika Serikat telah memberikan pasukan langsung untuk Arab Saudi demi untuk mengurangi pengaruh Iran karena tujuan Amerika Serikat untuk membantu Arab Saudi adalah untuk memerangi teroris dan mengurangi pengaruh Iran di konflik Yaman dan di Timur Tengah.

Terakhir, jika ditarik kepada asumsi utama, setiap negara akan terus mengejar kekuatan semaksimal mungkin demi mendapatkan keamanan. Hal tersebut yang dilakukan oleh Arab Saudi demi untuk bertahan hidup di sistem internasional yang anarki.

DAFTAR PUSTAKA

BUKU

- Buzan, Barry, *People, States and Fear*, Brighton, Sussex: Wheatshef Books LTD, 1983
- Cresswell, John W, *Research Design Cresswell: Qualitative, Quantitative, and Methods Approaches Fourth Edition*, Los Angeles, SAGE Publications, Inc, 2014
- E. Brown. Michael, *The International Dimensions of Internal Conflict*, Cambridge, Harvard University, 1996
- Kepel, Gilles, *Jihad: The Trail of Political Islam*, London, Tauris, 2014
- Lackner. Helen, *Yaman in Crisis: Autocracy, Neo-Liberalism and the Disintegration of a State*. Saqi, Kindle Edition
- Mearsheimer, John J, *International Relations: Theories: Discipline and Diversity, 2ND Edition*, Oxford Press, 2010
- M. Sharp. Jeremy, *Yemen: Civil War and Regional Intervention*, 2020
- N, Brehony & Sarhan, *Rebuilding Yaman: Political Economic, and Social Challenges*, Berlin Gerjlach, 2015
- Nuechterlein, Donald E , *National Interest and Foreign Policy: A Conceptual Framework for Analysis and Decision Making*, Cambridge University Press
- Obaid. Nawaf, *A Saudi Arabian Defense Doctrine: Mapping the expanded force structure the Kingdom needs to lead the Arab world, stabilize the region, and meet its global responsibilities.*, Belfer Center for Science and International Affairs, Harvard Kennedy School. May 2014
- Rothschild, Emma, *Daedalus Vol.124 no 3, The Quest for World Order (1995): What is Security?* MIT Press, 1995
- Nuechterlein, Donald E, *National Interest and Foreign Policy: A Conceptual Framework for*

DOKUMEN

Al-Hamdani, Raiman, "War and Pieces: Political Divides in Southern Yaman ini Policy Brief", European Council on Foreign Relation, 2020

JURNAL

Alghunaim. Ghadah Ghunaim Rashid, *Conflict Between Saudi Arabia and Iran: An Examination of Critical Factors Inhibiting their Positive Roles in the Middle East*, Nova Southern University, 2014

Askar. Irem, *Ongoing Conflict in Yaman: A proxy war?*, Turkish Journal of TESAM Academy

Commins. David Dean, *Challenges to Whabi Hegemony*, London, 2005;2006, I.B. Tauris, 1st ed. Vol. 50

Congress and the War in Yemen

Congressional Research Service, *Saudi Arabia: Background and U.S. Relations*, 2017

Crisis Group, *Yaman's Military-Security Reform*

F. Alrebh. Abdulla, *Sociology of Islam*, (Koninklijke brill nv, leiden:20)

Feierstein, Gerald M, Middle East Institute, February 2019, *Yaman: The 60 Year War: Policy Paper 2019*

Goldberg, *The Shi'i Minority in Saudi Arabia*

International Commission of Jurists, July 2018, *Bearing the Brunt of War in Yaman: International Law Violations and their Impact on the Civilian Population*

Kendall. Elisabeth, *The Failing Islamic State Within the Failed State of Yaman*, perspective on terrorism, University Leiden, Vol. 13 Issue 1, 2019

Mc Ginn, Jack, Middle East Centre, *Saudi Arabia and Iran; Beyond Conflict and Coexistence*, August 2018, Feierstein, Gerald M, Middle East Institute, February 2019, *Yaman: The 60 Year War: Policy Paper 2019*

Mearsheimer, John J, *International Security: The False Promise of International Institutions Volume 19 No.3*, The MIT Press, 1994

Popp. Roland, *War in Yaman: Revolution and Saudi Intervention*, CSS Analyses in Security Policy:2015, No. 175

Salisbury, Peter, Middle East and North Africa Programme, *Yaman and Saudi-Iranian 'Cold War'*, Chatham House, 2015

Salisbury. P, *Yaman: Stemming the Rise of a Chaos State*, Chatham House, 2015

Smiljanic, Drazen, February 2016, *Sustainability and National Security*, 2016

Tazmini, 2012

Weddington. Derrika, *Rivalry in the Middle East: The History of Saudi-Iranian Relations and its Implications on American Foreign Policy*, MSU Graduate Theses, Summer 2017

Zadeh, Ali Zounuzy, *International law and the Criteria for Statehood*

LAPORAN

Al Jazeera Center for Studies, 6 April 2015, "Operation Decisive Storm: Reshuffling Regional Order

M. Blanchard. Christopher, "Saudi Arabia: Background and U.S. Relations", CRS Report, RL33533

Ecker, Oliver. et. Al, 2010. "Assessing Food Security in Yemen: An Innovative Integrated, Cross Sector, and Multilevel Approach". International Food Policy Research Institute report

PERJANJIAN INTERNASIONAL

Resolusi UNSC S/RES/2216, 2015

Perjanjian Riyadh dengan Legitimate Government and the Southern Transitional Council (STC)

SITUS WEB

Al Jazeera Center for Studies, "Operation Decisive Storm: Reshuffling Regional Order", Diakses pada tanggal 14 Mei, 2020
<https://studies.aljazeera.net/en/positionpapers/2015/04/201546102935256939.html>

Al Jazeera, "Houthi Drone Attacks on 2 Saudi Aramco Oil Facilities Spark Fires", 2019, Diakses pada 13 Mei 2020,
<https://www.aljazeera.com/news/2019/09/drones-hit-saudi-aramco-facilities-fires-190914051900472.html>,

Aljazeera, "Yemen: Houthis claim capture of thousands of troops in Saudi Raid", 2019, Diakses pada 13 Mei 2020,
<https://www.aljazeera.com/news/2019/09/houthis-claim-capture-thousands-saudi-troops-attack-190928144722091.html>

A.Rugh, William, Middle East Policy Council, "Problems in Yaman, Domestic and Foreign", Diakses pada 15 Oktober 2019
<https://www.mepc.org/journal/problems-Yaman-domestic-and-foreign>

Baron, Adam European Council on Foreign Relations, "Mapping the Yaman Conflict", last accessed on 11 October 2019,
<https://www.ecfr.eu/mena/Yaman>

Byman, Daniel & Lawfare, "Saudi Arabia and the United Arab Emirates Have a Disastrous Yaman Strategy", 2018, Diakses pada tanggal 30 Maret 2020,
<https://www.lawfareblog.com/saudi-arabia-and-united-arab-emirates-have-disastrous-Yaman-strategy>

Cafiero, Giorgio & Lobelog, "Sudan's Tragic Role in Yaman's Civil War", 2019, Diakses pada tanggal 30 Maret 2020,
<https://lobelog.com/sudans-tragic-role-in-Yamans-civil-war/>

"Campaign Against Arms Trade, 'UK Arms Sales to Saudi Arabia'", 2017, Diakses pada tanggal 28 Mei 2020,
<https://www.caat.org.uk/campaigns/stop-arming-saudi/arms-sales>

Cook, Steven A., Council on Foreign Relations, "Global Conflict Tracker", Diakses pada 15 Oktober 2019,
<https://www.cfr.org/interactive/global-conflict-tracker/conflict/war-Yaman>

Clarke, Giles , UN News, "Humanitarian Crisis in Yaman Remains the Worst in the World", diakses pada 15 Oktober 2019, <https://news.un.org/en/story/2019/02/1032811>

“Data of the Enterprise Surveys (database)”, International Finance Corporation and the World Bank, Washington DC, 2013, <http://www.enterprisesurveys.org>

Dettmer, Jamie, "Iran Threatens War, as Oil Prices Spike", 2019, Diakses pada 13 Mei 2020, <https://www.voanews.com/middle-east/iran-threatens-war-oil-prices-spike>,

Edroos, Faisal, Aljazeera News, "Yaman: Who was Ali Abdullah Saleh?", Diakses pada 15 Oktober 2019, <https://www.aljazeera.com/indepth/spotlight/Yaman/2011/02/201122812118938648.html>

Freeman, Jack, Taylor and Francis Online, "The al Houthi Insurgency in the North of Yaman: An Analysis of the Shabab al Moumineen", Diakses pada 15 Oktober 2019 <https://www.tandfonline.com/doi/abs/10.1080/10576100903262716?src=recsys&journalCode=uter20&>

Hägglund. H, “Yaman’s Houthi Rebels Announce Government Takeover”, The Guardian, 2015, Diakses pada tanggal 25 Mei 2020, <https://www.theguardian.com/world/2015/feb/06/Yaman-houthi-dissolves-parliament>,

“International Crisis Group”, 2014, [https:// www.crisisgroup.org/middle-east-north-africa/gulf-and-arabian-peninsula/Yaman/Yamans-houthi-takeover](https://www.crisisgroup.org/middle-east-north-africa/gulf-and-arabian-peninsula/Yaman/Yamans-houthi-takeover). For the translated text of the PNPA, see http://www.europarl.europa.eu/meetdocs/2014_2019/documents/darp/dv/darp20141204_05_/darp20141204_05_en.pdf.

International Crisis Group, “Yaman’s al-Qaeda: Expanding the Base” 2017, <https://www.crisisgroup.org/middle-east-north-africa/gulf-and-arabian-peninsula/Yaman/174-Yaman-s-al-qaeda-expanding-base>, Hal. i

Garda World, "Saudi Arabia: Houthis Claim Operations Targeting Oil Facilities in Jizan January 29", Diakses pada 13 Mei 2020, <https://www.garda.com/crisis24/news-alerts/309526/saudi-arabia-houthis-claim-operations-targeting-oil-facilities-in-jizan-january-29>, "

- Global Security, "Defense Expenditures", Diakses pada tanggal 13 Mei 2020, <https://www.globalsecurity.org/military/world/gulf/sa-budget.htm>,
- Jane, "Yamani Rebels Enhance Ballistic Missile Campaign", Diakses pada tanggal 29 Mei 2020, https://www.janes.com/images/assets/330/72330/Yamani_rebels_enhance_ballistic_missile_campaign.pdf,
- Jha, Gaurav, August 16 2017, "4 Data Collection Techniques: Which One's Right for You?", Diakses pada 15 Oktober 2019 <https://humansofdata.atlan.com/2017/08/4-data-collection-techniques-ones-right/>
- Khalil. Samir, Saudi Arabia and Iran Battle for Dominion of Islamic World, Diakses pada tanggal 30 Mei 2020, <http://www.asianews.it/news-en/Saudi-Arabia-and-Iran-battle-for-dominion-of-Islamic-world-36336.html>,
- Kingdom of Saudi Arabia, "Message from HRH Prince Mohammed Bin Salman Bin Abdulaziz Al-Saud, Diakses pada 30 Maret 2020, <https://vision2030.gov.sa/en/vision/crown-message>,
- Lopour. Jacqueline, "Spotlight on Yaman's Forgotten War and Humanitarian Disaster", Diakses pada tanggal 24 Mei 2020, <https://reliefweb.int/report/yemen/spotlight-yemens-forgotten-war-and-humanitarian-disaster-preventing-next-syrian-refugee>
- MEMO, "Iran Admits Supporting Houthis in Yemen for the First Time", 2019, Diakses pada 13 Mei 2020, <https://www.middleeastmonitor.com/20191003-iran-admits-supporting-houthis-in-yemen-for-the-first-time/>
- M. Jamjoom, 'Yaman Holds Presidential Election with One Candidate', CNN, 2012, Diakses pada 28 Mei 2020, <http://edition.cnn.com/2012/02/21/world/meast/Yaman-elections/index.html>,
- M. Transfeld, "Houthis on the Rise in Yaman", Carnegie Endowment for International Peace, 2014, Diakses pada tanggal 29 Mei 2020, <http://carnegieendowment.org/sada/57087>
- "Pembagian Kursi Politik di Parlemen Yaman", 2020, <http://www.parliament-ye.com/>
- Press Releases, "Operation Decisive Storm Ends, Operation Renewal of Hope Begins with Military Objectives Achieved, Focus Shifts to the Political

Process", Diakses pada 13 Mei 2020, <https://www.saudiembassy.net/press-release/operation-decisive-storm-ends-operation-renewal-hope-begins-military-objectives>,

The Maritime Executive, "Saudi Arabia Halts Oil Shipments Through Bab el-Mandeb", Diakses pada 13 Mei 2020, <https://www.maritime-executive.com/article/saudi-arabia-halts-oil-shipments-through-bab-el-mandeb>

“Top Army Commanders Defect in Yaman”, Al Jazeera, 2011, Diakses pada 28 Mei 2020, <http://www.aljazeera.com/news/middleeast/2011/03/2011320180579476.html>,

Wahab. Siraj, "New Saudi Defense Policy Outlined", 2015, Diakses pada tanggal 13 Mei 2020, <https://www.arabnews.com/saudi-arabia/news/817166>,

“US Energy Information Administration”, EIA, <https://www.eia.gov/>

US Energy Information Administration, "Three Important Oil Trade Chokepoints are Located around the Arabian Peninsula", Diakses pada 28 Mei 2020, <https://www.eia.gov/todayinenergy/detail.php?id=32352>,

United Nations, "Special Envoy Yaman", Diakses pada 28 Maret 2020, <https://dppa.un.org/en/mission/special-envoy-Yaman>

United States Energy Information Administration (USEIA), “Yaman Crude Oil Production by Year”, EIA, 2014, Diakses pada tanggal 28 Mei 2020, <https://www.eia.gov/international/analysis/country/YEM>,

Wahab. Siraj, "New Saudi Defense Policy Outlined", 2015, Diakses pada tanggal 13 Mei 2020, <https://www.arabnews.com/saudi-arabia/news/817166>,

Weiss. Caleb, “Houthis claim major operation inside Saudi Arabia”, 2019, Diakses pada tanggal 30 Mei 2020 <https://www.longwarjournal.org/archives/2019/09/houthis-claim-major-operation-inside-saudi-arabia.php>,

World Bank, “The Republic of Yemen: Unlocking the Potential for Economic Growth”

Y. Bayoumy, “Yaman’s Federal Plan a Bold Idea, but Many Hurdles Remain”, Reuters, 2014, <http://www.reuters.com/article/us-Yaman-politics-analysis/Yamans-federalplan-a-bold-idea-but-many-hurdles-remain-idUSBREA1M05720140223>.

Younes, Ali "Analysis: The Divergent Saudi-UAE Strategies in Yaman", Al Jazeera, 2019, Diakses pada tanggal 30 Maret 2020, <https://www.aljazeera.com/news/2019/08/analysis-divergent-saudi-uae-strategies-Yaman-190830121530210.html>

UNDANG-UNDANG

Basic Law of Governance of Saudi Arabia No (A/91), 1992

Askar. Irem, *Ongoing Conflict in Yaman: A proxy war?*, Turkish Journal of TESAM Academy

